

CRECIMIENTO DE LA ECONOMIA COLOMBIANA DURANTE LOS PRIMEROS TRES AÑOS CORRESPONDIENTES A LOS MANDATOS DE ALVARO URIBER VELEZ, JUAN MANUEL SANTOS, IVAN DUQUE Y GUSTAVO PETRO.

**JHONIER CARDONA SALAZAR
PHD EN ECONOMIA**

la tabla 1, presenta el crecimiento económico durante los tres primeros años de cada mandatario.

Tabla 1: Crecimiento económico de Colombia durante los tres primeros años de gobierno en %.

AÑOS	Primer mandato de alvaro uribe velez	AÑOS	Primer mandato de juan manuel santos	AÑOS	Mandato de ivan Duque
2002	2,5	2011	6,6	2019	3,2
2003	3,9	2012	4	2020	-7
2004	4,9	2013	4,9	2021	10,6
Promedio	3,8		5,2		2,1
Acumulado	11,7		16,3		6,2
AÑOS	Segundo mandato de alvaro uribe velez	AÑOS	Segundo mandato de juan manuel santos	AÑOS	Mandato de Gustavo petro
2006	6,7	2015	3	2023	0,6
2007	7,5	2016	2,1	2024	1,7
2008	3,5	2017	1,4	2025	2,8
Promedio	5,9		2,2		1,7
Acumulado	18,1		6,6		5,2

Fuente: Inteligencia artificial y Dane

El ranking de crecimiento promedio y acomunalado se muestra a continuación:

-El Primer puesto fue ocupado por el segundo mandato de Uribe con 5,9% promedio y 18,1% acumulado.

-Segundo puesto se dio para el primer mandato de juan Manuel santos del 5,2% y 16,3%.

-Tercer puesto logrado por el primer mandato de Álvaro Uribe con el 3,8% y 11,7%.

-Cuarto puesto lo alcanzo juan Manuel santos en su segundo mandato con el 2,2% y 6,6%.

-Quinto puesto conseguido por Iván Duque con el 2,0% y 6,2%.

-Sexto y último puesto alcanzado por Gustavo Petro 1,7% y 5,2%.

Bajo lo descrito valdría la pena realizarse el siguiente interrogante:

¿La izquierda colombiana de que hace alarde en torno al crecimiento económico, si el registrado hasta el momento es en promedio y acumulado el peor de los últimos cuatro mandatarios?

El crecimiento acumulado de la economía colombiana durante los tres primeros años de los mandatarios mencionados muestra la salud real de esta, pues la forma fantasiosa como los seguidores del actual gobierno presume sobre los resultados obtenidos durante un trimestre o año solo exterioriza la probable presencia de un ruido o un rebote temporal.

El valor acumulado de las tres anualidades abordadas para cada gobernante, permite observar si las políticas económicas (reformas fiscales, acuerdos comerciales, inversiones en infraestructura) consiguieron los resultados esperados, infiriéndose con los datos de la tabla 1 que la actual administración del país ha sido la de más bajos logros.

El anémico crecimiento económico impulsado por el consumo de los hogares, las remesas y el gasto gubernamental, está mostrando un

espejismo de prosperidad (escaso ahorro previo para financiar inversión) acompañado de incertidumbre jurídica (reformas a la salud, laboral, pensiones y energía), las cuales han frenado el flujo de capitales.

El crecimiento económico acumulado alcanzado durante los tres años del actual gobernante no es genuino, este solo ha logrado reducir la tasa de desempleo mediante la generación de ocupaciones de subsistencia (56% informalidad) sin brindarle importancia a la creación de empleos formales de alta productividad.

En síntesis, los resultados del crecimiento económico acumulado durante los tres años de gobierno del actual presidente no es el resultado de una economía mas sana, es producto de una reactivación inducida por el gasto del estado y el consumo, escenario que conducirá a una recesión severa una vez se agote el debilitado margen fiscal del estado.